

SEDIC TE CUENTA

Las jornadas anuales de SEDIC se visten de verde

Rosario Toril, Marga Muñoz y Ana Pardo / SEDIC



Antes de saber que la 25 Cumbre del Clima se iba a celebrar en Madrid, por los disturbios sociales que se estaban produciendo en Chile e imposibilitaban su organización, ya la Junta Directiva de Sedic había planteado que su Jornada anual de Gestión de la Información, que se celebrará en abril de 2020 en la Biblioteca Nacional de España, debía abordar el tema ambiental. Las razones son obvias, dado el momento de emergencia climática que estamos viviendo y que afecta a todo el planeta.

Todos los actores de la sociedad debemos pasar a la acción, ya que como decía el lema de la COP25 es #Tiempodeactuar, y las bibliotecas, archivos y museos debemos educar con el ejemplo, sensibilizar con nuestras acciones y mostrar que somos parte activa en esta lucha contra el cambio climático.

La XXII Jornada de Gestión de la Información (#22JCI) tendrá lugar los días 28, 29 y 30 de abril en Madrid. En esta ocasión la jornada arranca un día antes con un taller de “Diseño creativo orientado a retos” que se organizará el martes 28 por la tarde en 2F Formación y que será llevado a cabo por Oskar

Hernández, miembro de la Junta Directiva de [SEDIC](#) y experto en este tipo de dinámicas. En este taller se presentarán cuatro retos relacionados con la ecología y el medio ambiente en nuestros entornos profesionales: enrolamiento con la comunidad; reutilización de las colecciones; buenas prácticas profesionales y espacios sostenibles. El objetivo del taller es que los participantes articulen propuestas concretas que den respuesta a estos retos y que sean viables, innovadoras, sostenibles y que puedan tener un impacto efectivo.

Para ello, el mismo día del taller se formarán cuatro grupos que autogestionarán su representación y acordarán entre sus miembros el reparto interno de roles. A través de diferentes metodologías de diseño creativo, se acompañará a los participantes para que desarrollen su creatividad y generen ideas innovadoras orientadas a dar respuesta a esos cuatro retos. Al día siguiente, miércoles 29, se presentarán en las Jornadas esas cuatro propuestas y el público asistente, a través de una dinámica participativa, escogerá la que le resulte más innovadora.

En esta conciencia de reutilización, reaprovechamiento y circularidad con la que nos confronta la temática de estas Jornadas, desde SEDIC queremos también darle un sentido circular a este taller y que no se quede solo en una acción puntual. Para ello, buscaremos la colaboración de una “institución de acogida”: una biblioteca, museo o archivo, que esté dispuesta a estudiar la viabilidad de la propuesta escogida y a analizar si se podría poner en marcha en un entorno real. Planteamos también que haya un retorno de la experiencia al conjunto de la comunidad y, por ello, queremos hacer un seguimiento de ese análisis de viabilidad con la institución colaboradora durante seis meses, hasta octubre de 2020. El proceso se relatará en el [Blog de SEDIC](#) y sus resultados se publicarán en diciembre de 2020 en un artículo del [CLIP de SEDIC](#).

En la Biblioteca Nacional de España, el miércoles 29, podremos ver distintas vertientes del tema ambiental en tres sesiones diferentes: activismo, gestión sostenible y más allá de las prácticas actuales. En la primera mesa nos pondremos al día para saber cuál es el termómetro de la sociedad en los pro-



SEDIC TE CUENTA

blemas ambientales y qué sectores se están movilizándolo más en estas cuestiones.

Una vez caldeado el ambiente y nunca mejor dicho, nos situaremos en nuestro entorno profesional para conocer qué estamos haciendo y qué podemos hacer para reducir nuestra huella de carbono y ser más resilientes al cambio climático. La arquitectura de los edificios donde trabajamos, el modo de gestionar sus instalaciones, el control de los recursos, la gestión de las colecciones, las actividades que realizamos para sensibilizar a los usuarios, los medios de difusión que empleamos... Todos estos aspectos están presentes en los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la [Agenda 2030](#) y deben ser un compromiso de toda la sociedad. En particular, las bibliotecas verdes de

la Red de Centros de Información y Documentación Ambiental ([RE-CIDA](#)) tienen muy asumidos esos objetivos y pueden servir de ayuda y soporte para cualquier persona o institución. Además, la Comisión Europea acaba de presentar el [Pacto Verde de la UE "Green Deal"](#), un plan que incluye cincuenta acciones concretas para la lucha contra el cambio climático, y pretende convertir a Europa en el primer continente climáticamente neutro en 2050.

Antes de encarar la tercera mesa, se entregará el XV Premio Nacional SEDIC a la Calidad e Innovación Carmen Rodríguez Guerrero, que, como en otras ediciones, estará relacionado con el tema de las jornadas como es de esperar.

En la tercera mesa se debatirán

cuestiones que están en el horizonte y cómo los más visionarios creen que se pueden abordar. Y terminaremos el día con la experiencia internacional de alguna asociación similar a la nuestra que nos permitirá conocer de primera mano sus líneas de trabajo y posibles vías de colaboración.

Finalmente, en la mañana del jueves 30, se realizarán varios talleres, de nuevo en 2F Formación, relacionados con la temática ambiental y que anunciaremos próximamente en la [web](#) de las jornadas.

En conclusión, unas jornadas imprescindibles porque el medio ambiente afecta a nuestra salud, nuestro bienestar y nuestro hábitat y debemos conocer cómo actuar para hacerlo ya. Seamos pues, espacios de polinización y de acción.



**Ecología y medio ambiente desde
archivos, bibliotecas, centros de
documentación y museos**

¿Estamos muy verdes?

28 de abril (2F Formación, World café)

29 de abril (Biblioteca Nacional de España, Sesiones y ponencias)

30 de abril (2F Formación, Talleres prácticos)

